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Fremdsprachen 

Englisch, Französisch, Italienisch (Lesen), Judenspanisch (Lesen), Latein, Portugiesisch, Spanisch 

Publikationen 

Buchpublikationen und Broschüren 

„Willy Brandt muss Kanzler bleiben!“ Die Massenproteste gegen das Misstrauensvotum 1972, 

Frankfurt/Main (Campus) 2022 (Willy-Brandt-Studien und -Dokumente, Band 3), 203 S. 

Sozialdemokratie global. Willy Brandt und die Sozialistische Internationale in Lateinamerika, 

Frankfurt/Main (Campus) 2021 (Willy-Brandt-Studien und -Dokumente, Band 1), 470 S.; englische 

Übersetzung: Global Social Democracy. Willy Brandt and the Socialist International in Latin 

America, Lanham (Lexington Books) 2022. 

Willy Brandt and International Relations. Europe, the USA, and Latin America, 1974-1992. Edited 

by Bernd Rother and Klaus Larres, London (Bloomsbury Academics) 2019, 237 S. (Paperback 

2020). 

Bystanders, Rescuers or Perpetrators? The Neutral Countries and the Shoah. Edited by Corry 

Guttstadt, Thomas Lutz, Bernd Rother and Yessica San Román, Berlin 2016 (= International 

Holocaust Remembrance Alliance Series, vol 2), 336 S. 

Außenpolitik zur Eindämmung entgrenzter Gewalt. Historische Erfahrungen der Sozialdemokratie 

und gegenwärtige Herausforderungen. Hrsg. von Bernd Faulenbach und Bernd Rother, Essen 2016, 

158 S. 

The Euromissile Crisis and the End of the Cold War. Edited by Leopoldo Nuti, Frédéric Bozo, Marie -

Pierre Rey and Bernd Rother, Stanford/Washington DC (Stanford University Press/Woodrow Wilson 

Center Press) 2015, 401 S. 

Willy Brandts Außenpolitik. Hrsg. von Bernd Rother, Wiesbaden 2014, 370 S. 

Visions of the End of the Cold War in Europe, 1945-1990. Edited by Frédéric Bozo, Marie-Pierre 

Rey, N. Piers Ludlow and Bernd Rother, New York/Oxford 2012, 358 S. (2014 als Paperback). 

Willy Brandt. Neue Fragen, neue Erkenntnisse. Hrsg. von Bernd Rother, Bonn 2011 (= Willy -

Brandt-Studien, Bd. 5), 335 S. 

Willy Brandt: Gemeinsame Sicherheit. Internationale Beziehungen und deutsche Frage 1982-1992. 

Bearbeitet von Uwe Mai, Bernd Rother und Wolfgang Schmidt (= Willy Brandt. Berliner Ausgabe. 

Hrsg. von Helga Grebing, Gregor Schöllgen und Heinrich August Winkler, Bd. 10), Bonn 2009, 735 

S. 

Willy Brandt: Über Europa hinaus. Dritte Welt und Sozialistische Internationale. Bearbeitet von 

Bernd Rother und Wolfgang Schmidt (= Willy Brandt. Berliner Ausgabe, hrsg. von Helga Grebing, 

Gregor Schöllgen und Heinrich August Winkler, Bd. 8), Bonn 2006, 685 S. 

Franco y el Holocausto, Madrid 2005, 431 S. 

Spanien und der Holocaust, Tübingen 2001, 359 S. 

Dreyfus und die Folgen. Hrsg. von Julius H. Schoeps und Hermann Simon in Zusammenarbeit mit 

Bernd Rother, Berlin 1995 (= Studien zur Geistesgeschichte, hrsg. von Julius H. Schoeps, Band 

17), 383 S. 
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Der Parteivorstand der SPD im Exil. Protokolle der Sopade 1933-1940. Hrsg. von Marlis Buchholz 

und Bernd Rother (= Archiv für Sozialgeschichte, Beiheft 15), Bonn 1995, 573 S. 

Die Sozialdemokratie im Land Braunschweig 1918 bis 1933. (Veröffentlichungen des Instituts für 

Sozialgeschichte Braunschweig - Bonn. Hrsg. von Dieter Dowe), Bonn 1990, 320 S. 

(mit Karl Liedke) Von der Zuckerfabrik zum Mikrochip. Braunschweigs Industrie von 1850 bis 

heute, Frankfurt/Main 1989, 106 S. (2. Aufl. Frankfurt a.M. 1991) 

(mit Martin Schmidt-Zimmermann) Die andere Stadtrundfahrt. Braunschweig 1930-1945, hrsg. 

vom Jugendring Braunschweig und dem Arbeitskreis Andere Geschichte Braunschweig, 

Braunschweig 1987 (2. Aufl. 1990). 

Der verhinderte Übergang zum Sozialismus – Die Sozialistische Partei Portugals im Zentrum der 

Macht (1974-1978), Frankfurt/Main 1985, 340 S. 

Wilhelm Bracke. Ein Braunschweiger Arbeiterführer. Braunschweig 1980 (2. Aufl. 1984), (3. Aufl. 

2005). 

Aufsätze 

“Willy Brandt muss Kanzler bleiben!“ Über den Tag, an dem das Misstrauensvotum scheiterte, in: 

Neue Gesellschaft/Frankfurter Hefte, Nr. 4/2022, S. 53-56. 

North-South and Social Democratic transformations in Europe and beyond, in: Rethinking European 

Social Democracy and Socialism. The History of the Centre-Left in Northern and Southern Europe in 

the Late 20th Century, Edited by Alan Granadino, Stefan Nygård and Peter Stadius, New York 2022, 
S. 194 – 201. 

Der innenpolitische Streit um Willy Brandts Neue Ostpolitik. Zerreißprobe für die Bundesrepublik 

Deutschland, https://perspectivia.net/publikationen/ausgewaehlte-vortraege-

dhimoskau/rother_streit 

Wie wird man eigentlich SPD-Vorsitzende(r)?, in: Neue Gesellschaft/Frankfurter Hefte, Nr. 1-

2/2021, S. 108 – 111. 

Mehr historisches Selbstbewusstsein, in: Perspektiven DS, Jg. 31, Heft 1/2020, S. 157-159. 

Allgemeines Wahlrecht in der Migrationsgesellschaft, in: Neue Gesellschaft/Frankfurter Hefte, Nr. 

7-8/2020, S. 79-81. 

Charisma, Geschichtsbewusstsein und Aktenstudium. Wie Willy Brandt politisch führte, in: Neue 

Gesellschaft/Frankfurter Hefte, Nr. 4/2020, S. 16-20. 

August Merges (1870-1945), in: Henning Steinführer/Gerd Biegel (Hrsg.), Die Zeit der 

Novemberrevolution in Braunschweig und ihre Protagonisten, Braunschweig 2020, S. 72-80. 

(mit Klaus Larres) Introduction, in: Willy Brandt and International Relations. Europe, the USA, and 

Latin America, 1974-1992. Edited by Bernd Rother and Klaus Larres, London 2019, S. 1-12. 

Cooperation between the European and Latin American Moderate Left in the 1970s and 1980s, in: 

Willy Brandt and International Relations. Europe, the USA, and Latin America, 1974-1992. Edited 

by Bernd Rother and Klaus Larres, London 2019, S. 195-210. 

Annex: Doing Historical Research on Willy Brandt, in: Willy Brandt and International Relations. 

Europe, the USA, and Latin America, 1974-1992. Edited by Bernd Rother and Klaus Larres, London 

2019, S. 211-214. 

https://perspectivia.net/publikationen/ausgewaehlte-vortraege-dhimoskau/rother_streit
https://perspectivia.net/publikationen/ausgewaehlte-vortraege-dhimoskau/rother_streit
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Welche Demokratie? Die Sozialistische Internationale und ihre Öffnung für neue Partner in der 

„Dritten Welt“, in: Axel Schildt/Wolfgang Schmidt (Hrsg.): „Wir wollen mehr Demokratie wagen“. 

Antriebskräfte, Realität und Mythen eines Versprechens, Bonn 2019, S. 241-261. 

The French „Obsession“ with the German Question. Willy Brandt, François Mitterrand, the German 

Question, and German Unification, 1981-1990, in: Frédéric Bozo/Christian Wenkel (eds.): France 

and the German Question, 1945-1990, S. 187-200. 

La Política Internacional del Movimiento Obrero Socialdemócrata Alemán después de 1945, in: 

Manuela Aroca Mohedano (dir.): Internacionalismo y Diplomacia Sindical (1888-1986), Madrid 

2019, S. 265-271. 

(mit Bernd Greiner) Mehr Vergangenheit wagen, in: Blätter für deutsche und internationale Politik, 

11/2019, S. 41-44. 

Die Wurzeln des Parteischismas. Erkenntnisse aus einem regionalgeschichtlichen Vergleich, in: 

Weltkrieg. Spaltung. Revolution. Sozialdemokratie 1916-1922. Hrsg. von Ulrich Schöler und Thilo 

Scholle, Bonn 2018, S. 153-165. 

Lüneburg 1918/19 - Eine Revolution in der Provinz, in: Detlef Lehnert (Hrsg.): Revolution 1918/19 

in Norddeutschland, Berlin 2018, S. 347-382. 

Die SPD und El Salvador 1979 bis 1985. Linke Politik im atlantischen Dreieck von Bundesrepublik, 

Zentralamerika und USA, in: Vierteljahrshefte für Zeitgeschichte, 2018, Heft 4, S. 645-683. 

Spain and the German Repatriation Ultimatum 1943/44, in: Bystanders, Rescuers or Perpetrators? 

The Neutral Countries and the Shoah. Edited by Corry Guttstadt, Thomas Lutz,  Bernd Rother and 

Yessica San Román, Berlin 2016, S. 169-177. 

Discussion of the Third Panel, in: Bystanders, Rescuers or Perpetrators? The Neutral Countries and 

the Shoah. Edited by Corry Guttstadt, Thomas Lutz, Bernd Rother and Yessica San Román, Berlin 

2016, S. 179-182. 

Family Row: The Dual-Track Decision and Its Consequences for European Social Democratic 

Cooperation, in: The Euromissile Crisis and the End of the Cold War. Edited by Leopoldo Nuti, 

Frédéric Bozo, Marie-Pierre Rey and Bernd Rother, Stanford/Washington DC 2015, S. 331-347. 

Die Einführung der Empathie. Willy Brandts Außenpolitik und ihre Relevanz für die heutige 

internationale Politik, in: Digest of Social Sciences (Shanghai), 2015, S. 18 ff. (Chinesisch).  

Politik in unruhigen Zeiten - Die braunschweigische Sozialdemokratie 1920 bis 1930, in: SPD-

Bezirk Braunschweig (Hrsg.): 150 Jahre SPD im Braunschweiger Land. Von den Anfängen der 

Arbeiterbewegung auf dem Weg zur modernen Dienstleistungsgesellschaft, Braunschweig 2015, S. 

53-71. 

(mit Meik Woyke) Neuaufbau versus Zwangsvereinigung. Zur Wiedergründung de r SPD nach 1945 

in West-und Ostdeutschland, in: Contemporary World & Socialism (Beijing), Jg. 2015, Nr. 3, S. 20-

25. 

Sozialdemokratischer Internationalismus - Die SI und der Nord-Süd-Konflikt, in: Willy Brandts 

Außenpolitik. Hrsg. von Bernd Rother, Wiesbaden 2014, S. 259-334. 

Willy Brandts Außenpolitik: Grundlagen, Methoden und Formen, in: Willy Brandts Außenpolitik. 

Hrsg. von Bernd Rother, Wiesbaden 2014, S. 335-357. 
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Über den Niedergang der Sozialistischen Internationale, in: Neue Gesellschaft/Frankfurter Hefte, 

Jg. 2014, Heft 1-2, S. 75-77 (http://www.frankfurter-hefte.de/upload/Archiv/2014/Heft_01-

02/PDF/2014-01-02_rother.pdf) . (Englische Fassung: The Undead and the Resurrected. On the 

Demise of the Socialist International and the Comeback of the „Alliance“, in: Neue 

Gesellschaft/Frankfurter Hefte. Journal of Social Democracy, Jg. 2014, Nr. 2, S. 11 ff.  

Willys Hundertster - Eine Nachlese, in: Perspektiven DS, Jg. 31, Heft 1/2014, S. 91-101. 

Willy Brandt à la tête de l'Internationale Socialiste, 1976-1992, in: Corine Defrance/Ulrich 

Pfeil/Andreas Wilkens (éd.): Willy Brandt. Un projet pour l'Allemagne (1913-1992), Berlin 2014, S. 

93-101. 

Exporting Democracy? European Social Democrats and the European Community's Southern 

Enlargement, in: Claudia Hiepel (Ed.): Europe in a Globalising World. Global Challenges and 

European Responses in the „long“ 1970s, Baden-Baden 2014, S. 185-197. 

Braunschweigs kurzlebige Demokratie, in: Wulf Otte/Heike Pöppelmann/Ole Zimmermann (Hrsg.): 

1914... Schrecklich kriegerische Zeiten. Katalog zur Ausstellung im Braunschweigischen 

Landesmuseum, Braunschweig 1914, S. 166-176. 

España y el Holocausto. Los judíos españoles atrapados en Europa, in: Perseguidos y Salvados. La 

huida de refugiados judíos y aliados durante la Segunda Guerra Mundial a través de los Pirineos, 

Barcelona 2014, S. 30-33. 

„Jetzt wächst zusammen, was zusammengehört“, in: Menschen, Ideen, Wegmarken. Aus 150 

Jahren deutscher Sozialdemokratie. Hrsg. von Bernd Faulenbach und Andreas Helle, Berlin 2013, S. 

384-391. 

Arbeiterbewegung und Herzogtum Braunschweig, in: Christian Kramer et al. (Hrsg.): 1913 – Ein 

kritischer Blick auf die Braunschweiger Monarchie. Der Kampf gegen Armut, Krieg und 

Dreiklassenwahlrecht, Braunschweig 2013, S. 43-47. 

Mieszane odczucia – reakcja zachodnioeuropejskich socjaldemokratów na powstanie „Solidarności“ 

[Gemischte Gefühle – Reaktionen westeuropäischer Sozialdemokraten auf „Solidarność“], in: Świat 

Wobec Solidarności 1980-1989, red. Paweł Jaworski / Łukasz Kamiński, Warszawa 2013, S. 242-

253. 

Common Security as a Way to Overcome the (Second) Cold War? Willy Brandt's Strategy for Peace 

in the 1980s, in: Visions of the End of the Cold War in Europe, 1945-1990. Edited by Frédéric Bozo, 

Marie-Pierre Rey, N. Piers Ludlow and Bernd Rother, New York/Oxford 2012, p. 239-252. 

Rother, Bernd: Die Sozialistische Internationale, in: Europäische Geschichte Online (EGO). Hrsg. 

vom Leibniz-Institut für Europäische Geschichte (IEG), Mainz 2012-11-29, http://www.ieg-

ego.eu/rotherb-2012-de URN: urn:nbn:de:0159-2012112903. 

Philosephardismus und Antisemitismus. Der seltsame Fall Spaniens in der ersten Hälfte des 20. 

Jahrhunderts, in: Michael Kohlstruck/Andreas Klärner (Hrsg.): Ausschluss und Feindschaft. Studien 

zu Antisemitismus und Rechtsextremismus, Berlin 2011, S. 67-78.  

„Entwicklung ist ein anderes Wort für Frieden“. Willy Brandt und der Nord-Süd-Konflikt von den 

1960er bis zu den 1980er Jahren, in: Jost Dülffer/Gottfried Niedhart (Hrsg.): Frieden durch 

Demokratie? Genese, Wirkung und Kritik eines Deutungsmusters, Essen 2011, S. 257-269. 

„Era ora che ci vedessimo“. Willy Brandt e il Pci, in: Contemporanea. Revista dell '800 e del '900, 

14 (2011) 1, S. 61-82. 
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Ein dritter Weg zwischen Kommunismus und Kapitalismus? Selbstverständnis und Strategien der 

Sozialistischen Internationale unter der Führung von Willy Brandt 1976-1992, in: Willy Brandt. 

Neue Fragen, neue Erkenntnisse. Hrsg. von Bernd Rother, Bonn 2011, S. 229-248. 

Willy Brandt, in: Hans Kloft (Hrsg.): Friedenspolitik und Friedensforschung. Die 

Friedensnobelpreisträger aus Deutschland, Berlin 2011, S. 57-67. 

Der Beitrag des Arbeitskreises Andere Geschichte zur Erforschung der Braunschweiger Sozial - und 

Zeitgeschichte, in: Arbeitskreis Andere Geschichte (Hrsg.): Braunschweigs andere Geschichte. 25 

Jahre gemeinsam forschen - vermitteln - präsentieren, Braunschweig 2010, S. 8-15. 

Willy Brandt und die Demokratie in Europa: das Beispiel Spaniens, in: Andreas Wilkens (Hrsg.): Wir 

sind auf dem richtigen Weg. Willy Brandt und die europäische Einigung, Bonn 2010 (= Willy -

Brandt-Studien Band 3), S. 401-412. 

Französische Fassung: Willy Brandt et la démocratie en Europe: l'Espagne, in: Andreas Wilkens 

(éd.): Willy Brandt et l'unité de l'Europe. De l'objectif de la paix aux solidarités nécessaires, 

Bruxelles 2011, S. 403-414. 

Myth and Fact - Spain and the Holocaust, in: Antonio Gómez López-Quiñones/Susanne Zepp 

(eds.): The Holocaust in Spanish Memory. Historical Perceptions and Cultural Discourse, Leipzig 

(Leipziger Beiträge zur jüdischen Geschichte und Kultur, Bd. VII, 2009) 2010, S. 51-63. 

Artikel „Autodafé“ und „Inquisition in Spanien“ in: Handbuch des Antisemitismus. Judenfeindschaft 

in Geschichte und Gegenwart. Hrsg. von Wolfgang Benz. Bd. 3: Begriffe, Theorien, Ideologien, 

Berlin 2010, S. 36 f., 130 ff. 

Zwischen Solidarität und Friedenssicherung. Willy Brandt und Polen in den 1980er Jahren, in: 

Friedhelm Boll/Krzysztof Ruchniewicz (Hrsg.): Nie mehr eine Politik über Polen hinweg. Willy Brandt 

und Polen, Bonn 2010 (= Willy-Brandt-Studien Bd. 4), S. 220-263. 

Between East and West – social democracy as an alternative to communism and capitalism: Willy 

Brandt's strategy as president of the Socialist International, in: Nuti, Leopoldo (ed.): The Crisis of 

Détente in Europe. From Helsinki to Gorbachev, 1975-1985, London/New York 2009, S. 217-229. 

Willy Brandts Besuch in Warschau im Dezember 1985, in: Friedhelm Boll/Wiesław Wysocki/Klaus 

Ziemer (Hrsg.): Versöhnung und Politik. Polnisch-deutsche Versöhnungsinitiativen der 1960er-

Jahre und die Entspannungspolitik, Bonn 2009, S. 329-344 (Polnische Fassung in: Pojednanie i 

polityka. Polsko-niemieckie inicjatywy pojednania w latach sześćdziesiątych XX wieku a polityka 

odprężenia, Warszawa 2010, S. 301-315). 

Artikel „Ferrer“ und „Torquemada“, in: Handbuch des Antisemitismus. Judenfeindschaft in 

Geschichte und Gegenwart. Hrsg. von Wolfgang Benz, Bd. 2: Personen, Berlin 2009, S. 227, 835.  

Die Rettung spanischer und portugiesischer Jüdinnen und Juden aus Bergen-Belsen 1943-1945, in: 

Hilfe oder Handel? Rettungsbemühungen für NS-Verfolgte (= Beiträge zur Geschichte der 

nationalsozialistischen Verfolgung in Norddeutschland, Heft 10), Bremen 2007, S. 39-49. 

Wizyta Willy Brandta w Warszawie w grudniu 1985 roku. Okoliczności i fakty [Der Besuch Willy 

Brandts in Warschau im Dezember 1985. Die Zeitumstände und Fakten], in: Przegląd Zachodni 

(Poznań), 52. Jg., 2006, H. 2 (Nr. 319), S. 67-81. 

Überwindung des Eurozentrismus. Erinnerung an Willy Brandts Wahl zum SI -Präsidenten, in: Neue 

Gesellschaft/Frankfurter Hefte, 53. Jg., 2006, H. 12, S. 48-51. 
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Artikel: Auto-da-Fé, Vicente Ferrer, Pure Blood Laws, Riots of Spain 1391, Tomás de Torquemada, 

in: Richard S. Levy (Ed.): Antisemitism. A Historical Encyclopedia of Prejudice and Persecution, 2 

vols., Santa Barbara 2005, S. 50 f., 225 f., 577 f., 673 f., 710. 

Los sefardíes durante el holocausto. Desiderata de investigación, in: Norbert Rehrmann (Hrsg.): El 

legado de Sefarad. Los judíos sefardíes en la historia y la literatura de América Latina, España, 

Portugal y Alemania. Con prólogo de Juan Goytisolo. Salamanca 2003, S. 141-150. 

Spanish Attempts to Rescue Jews from the Holocaust: Lost Opportunities, in: Mediterranean 

Historical Review, vol. 17, no. 2, Dec. 2002, S. 47-68 

"Jetzt wächst zusammen, was zusammengehört" - Oder: Warum Historiker Rundfunkarchive 

nutzen sollten, in: Timothy Garton Ash: Wächst zusammen, was zusammengehört? 

(Bundeskanzler-Willy-Brandt-Stiftung, Schriftenreihe Heft 8), Berlin 2001, S. 25-29. 

Die Iberische Halbinsel, in: Elke-Vera Kotowski/Julius H. Schoeps/Hiltrud Wallenborn (Hrsg.): 

Handbuch zur Geschichte der Juden in Europa. Bd. 1: Länder und Regionen, Darmstadt 2001, S. 

325-349 (3. Aufl. 2013) 

Did the Nazis think that Sephardim were Jews?, in: Proceedings of the Twelfth World Congress of 

Jewish Studies, Jerusalem 1997. Division E: Contemporary Jewish Society. Jerusalem 2001, S. 

105*-113*. 

Gilt das gesprochene Wort? - Wann und wo sagte Willy Brandt „Jetzt wächst zusammen, was 

zusammengehört“?, in: Deutschland Archiv, Jg. 33, 2000, Heft 1, S. 90-93. 

„Jetzt wächst zusammen, was zusammengehört“?, in: Deutschland Archiv, Jg. 33, 2000, Heft 3, S. 

447. 

Die Folgen von Erfurt und Kassel (mit Steffi Windelen), in: Deutschland Archiv, Jg. 33, 2000, Heft 

5, S. 817-819. 

Der Freistaat Braunschweig in der Weimarer Republik (1919-1933), in: Die Braunschweigische 

Landesgeschichte. Jahrtausendrückblick einer Region. Hrsg. von Horst-Rüdiger Jarck und Gerhard 

Schildt. Braunschweig 2000, S. 945-980. 

España y los judíos. De los albores del siglo XX a la Guerra Civil, in: Los judíos en la España 

contemporánea. Historia y visiones, 1898-1998. VIII curso de cultura hispanojudía y sefardí de la 

Universidad de Castilla-La Mancha. Coord.: Uriel Macías et al., Cuenca 2000, S. 153-172. 

Wiederentdeckung, Annäherung, Normalität? - Die spanische Politik und die Sepharden im 20. 

Jahrhundert, in: Spanien und die Sepharden. Geschichte, Kultur, Literatur. Hrsg. von Norbert 

Rehrmann und Andreas Koechert. Tübingen 1999 (= Romania Judaica, Bd. 3), S. 93-113. 

Spanien - Zwischen Hilfe und Restriktion, in: Solidarität und Hilfe für Juden während der NS-Zeit. 

Regionalstudien 3. Dänemark, Niederlande, Spanien, Portugal, Ungarn, Albanien, Weißrußland. 

Hrsg. v. Wolfgang Benz und Juliane Wetzel. Berlin 1999, S. 135-160. 

Portuguese and Spanish reactions to the Holocaust, in: Proceedings of the 10th British Conference 

on Judeo-Spanish Studies, 29 June - 1 July 1997. Edited by Annette Benaim. London 1999, S. 159-

167. 

Sephardim of the Balkans and Zionism, in: Politik und Religion im Judentum. Hrsg. von Christoph 

Miething. Tübingen 1999 (= Romania Judaica, Bd. 4), S. 265-275. 
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Españoles filosefardíes y primeros falangistas, in: Jewish Studies at the turn of the Twentieth 

Century. Proceedings of the 6th EAJS Congress, Toledo, July 1998. Volume II: Judaism from the 

Renaissance to Modern Times. Ed. by Judit Targarona Borrás and Angel Sáenz-Badillos. Leiden 

1999, S. 616-622. 

Willy Brandt - Der Kniefall von Warschau, in: Engagierte Demokraten. Vergangenheitspolitik in 

kritischer Absicht. Hrsg. von Claudia Fröhlich und Michael Kohlstruck. Münster 1999, S. 299-308. 

Comment l’Espagne et le Portugal réagirent-ils face à la Choah?, in: Lettre Sépharade, num. 25, 

Mars 1998, p. 6 f. 

Franco und die deutsche Judenverfolgung, in: Vierteljahrshefte für Zeitgeschichte, 46. Jg., 1998, H. 

2, S. 189-220. 

España, los sefardíes y el holocausto. Una crítica del libro de David Salinas, España, los Sefarditas 

y el Tercer Reich, in: Sefarad. Revista de Estudios Hebraicos, Sefardíes y de Oriente Próximo 

(Madrid), año 58, 1998, fasc. 2, S. 411-425. 

Oerter, Josef, in: Demokratische Wege. Deutsche Lebensläufe aus fünf Jahrhunderten. Ein Lexikon. 

Hrsg. von Manfred Asendorf und Rolf von Bockel. Stuttgart 1997, S. 460 f. 

Franco als Retter der Juden? Zur Entstehung einer Legende, in: Zeitschrift für 

Geschichtswissenschaft, 45. Jg., 1997, H. 2, S. 122-146. 

Rassenwahn und Rassenstolz: Sephardische Reaktionen auf die Judenverfolgung, in: Menora. 

Jahrbuch für deutsch-jüdische Geschichte, 1997, S. 199-227. 

Comment l’Espagne et le Portugal réagirent-ils face à la Choah?, in: Lettre Sépharade, num. 23, 

Sept. 1997, p. 8f., und num. 24, Déc. 1997, p. 8 f. 

Die "Heimschaffungsaktion" 1943 am Beispiel der spanischen Juden, in: Nationalsozialismus und 
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